
! ! ! !本报讯（记者 叶薇）上海市
发改委昨天公布本市机动车安全
技术检验的收费标准。从本月起，
汽车安全技术检验每车次不得高
于 !""元，低速货车、摩托车每车

次不得高于 #""元$对检验不合格
的机动车复检不得收费。机动车安
全技术检验机构必须将收费项目
和收费标准等在收费场所醒目位
置公示。

沪汽车安检费不得超200元/次

! ! ! !本报讯 （记者 沈敏岚）%月&

日起，共有产权保障房!经适房"以
及廉租房用户的新装单宽带或者固
话和宽带的融合套餐，可享受'折优

惠。上海电信今天宣布，面向特定公
众用户和企业的新一轮宽带优惠活
动已于昨天正式启动，此次优惠活动
特定公众用户受惠面将达((万户。

活动对象包括：上海电信根据实
施光纤入户的新情况，优化针对老年
人和学生的优惠套餐。新增面向共
有产权保障房!经适房"以及廉租房
用户的新装单宽带或者固话和宽带
的融合套餐'折优惠活动。
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! ! ! !本报讯（记者 金志刚）春暖
花开，长三角地区旅游客流增长明
显，加之今天是清明小长假的第一
天，异地扫墓、学生返乡、探亲访友
客流叠加，铁路上海站迎来清明假
期及整个春游运输的客流最高峰，
上海三大火车站今天发送旅客有
望超过 )*万人次，比春运最高峰
日发送 !+万人次左右还要多。

刷身份证检票
旅客还不熟悉
今天上午，记者在铁路上海站

联合售票大楼看到，买票旅客的目
的地大多是沪宁、沪杭高铁沿线城
市。据铁路部门介绍，清明小长假
期间，长途方向的列车车票大多已
售罄，而市民出行最集中的还是长

三角地区，尤以苏州、无锡、杭州、
宁波、南京等地客流最集中。铁路
部门增开的列车也大多是短途列
车，今天上海三大站就增开了 )%

对列车。
记者在上海站自助售票处看

到，车站专门设置了昆山、苏州、杭
州自助售票专机。据观察，每台自
助售票机前排队人数在四五个人
左右，单名旅客在 (分钟左右就能
买到车票。
据统计，目前网络售票已占整

个售票总数量的 #,)强，很多旅客
都是在家里网络买好票，拿着二代
身份证直接进站、刷证检票上车。
不过，据观察，大多数旅客对于如
何使用二代身份证刷证检票还不
熟悉。正确的方式是将身份证放置

在闸机的一块白色区域，等感应读
取信息后闸机就会自动开启，但很
多旅客把身份证往验纸质车票的
口子里塞，或者往闸机信息液晶显
示屏上“划拉”，检票速度大大降
低。现在一趟车往往旅客多达
&"""多人，刷证检票不熟悉，确实
带来了不小的麻烦。

客流超过春运
车站并不拥挤
今天上海三大火车站发送旅

客有望超过 )"万人次，比春运最
高峰日还要多大约 %万。以上海
站为例，今天预计发送旅客 &&-(

万人次，而春运最高峰日也不过
&.-!万人次。客流那么高，会不
会把火车站“挤瘫”掉？记者上午

在上海站看到，总体的感觉是“人
虽多，但来得快也走得快，流动速
度很快”。铁路部门解释说，现在
的高峰人群多去往长三角，行李
很少，春运时人们多去往云贵川
等长途地区，行李很多，“因此现
在客流虽超过春运，但是给人感觉
并不那么拥挤”。

铁路部门现在实行的运行图
分日常、周末、高峰等三种运行模
式，一旦客流超过了一定的限额，
就可以立即启动高峰运行模式，在
短时间内就可以增加列车。比如昨
天下午 )时发现沪宁高铁车票有
点吃紧，马上增开了一趟开往常州
和一趟开往无锡的高铁车次，下午
%时许就可以卖票了，这种反应速
度是以往不可能出现的。

! ! ! !本报讯 （通讯员 居嘉
记者 江跃中）“清明共把祭筵
开/寒具青龙满案堆。芳草夕
阳归较晚，家家都说上坟来。”
顾翰的《松江竹枝词》，将上坟
描绘成一幅美丽的画面。松江
旧俗在清明节前一天不动灶
头烟火，吃冷食，以纪念春秋
时期被焚死在绵山的忠臣介
子推，现在此习俗已在松江失
传，唯吃天然草汁制做的青团
的民俗流传至今。
昨天，记者走进松江区泖

港镇胡光村，近 )"位村民一
起包青团的场面映入眼帘，很
是热闹。村委会负责人介绍
说，以前在浦南地区每到清明
节前，家家户户都要包青团，
但随着城市化进程的步伐，现
在包制青团的人家越来越少。前
几年，村里干脆把还掌握这些手

艺的村民集中起来一起给全村
村民包，一方面增加了村民间
的沟通交流，一方面保护了清
明节的传统民俗。
胡光村的青团为何如此受

欢迎？村委会的工作人员介绍
说，关键就在于往糯米粉中
加入天然野生的鹅冠草汁、
艾草汁，用作馅料的豆沙也
是用村里的特色蚕豆磨制而
成，蒸煮时还会垫上一小片粽
叶，这些制作工艺使青团口感
更加特别。此外，制作过程中
不添加任何色素、添加剂，蒸
出来的青团碧绿鲜艳。今年由
于前段时间气温一直较低，给
鹅冠草的采摘带来了不小的
困难。
记者了解到，到清明节

前，村里要赶制近 &"万个青团，
受欢迎程度可见一斑。

! ! ! !本报讯（记者 郭
剑烽）“一祭先烈，激情
满腔；二祭先贤，敬意
绵长；三祭先人，真情
难忘……”今天上午，
气势恢宏的清明祭文抑
扬顿挫地响起，!"&!年
上海市社会各界清明感
恩典礼在福寿园隆重举
行。近千名上海市民参
加了典礼，共同表达了对
先烈、先贤和远去先人的
无限感恩之情。

感恩典礼上，首先
进行了“清明文化基
地”的授牌仪式。市文
明办在上海福寿园人
文纪念公园建立“清明
文化基地”，这是市文
明办计划推开的节日
文化基地的第一处。

今天的告祭仪式分为“仪仗庄
严祭先烈”“古乐童声敬先贤”“千人
祈福忆先人”三个乐章。

! ! ! !本报讯（记者 陈杰）清明将
至，记者从市食品安全委员会办
公室获悉，市质量技监、工商、食
品药品监管等部门对本市的青团
进行了监督抽检。全市共抽检
&)(件青团，经检验发现 %件产品

菌落总数超标。超标最严重的是
上海三香食品有限公司食品厂生
产的“万寿斋”青米团（冷加工），
菌落总数为 &%"""""01234，是标准
值的 #%.倍。

对抽查中不合格产品，监管部

门已责令相关企业停止销售，及时
下架，要求企业主动召回不合格产
品并整改。食品监管部门提醒广大
消费者，在购买青团时，应尽量选
择品牌信誉度好的产品，采购时应
查看产品的标签标识。

! ! ! !金山一水厂二期工程近日开
工，将新建一条长达 )'公里的清

水管线，自黄浦江上游水源保护区
取水，从金山一水厂输送到金山新
城。图为松卫南路上引水线施工现
场 陶磊 摄影报道

! ! ! !本报讯 （记者 郭剑烽）这两
天，北京受沙尘突袭 56&"浓度飙
升达重度污染的新闻引人关注，而
从前天开始，受北方浮尘输送及本
地污染集聚的影响，本市空气质量
也持续处于污染状态。继昨天本市
空气质量轻度污染之后，今天受海
上浮尘回流影响，本市空气质量再

度恶化，预计今天本市空气质量仍
为轻度污染。建议心脏病和呼吸道
疾病患者等易感人群减少体力消
耗和户外活动，市民外出春游注意
防范。
根据上海市实时空气质量发布

系统信息，上午 7时，本市 56&"小
时浓度为 "8!.79439

)，已超标。而普

陀站和张江站测得的 56!-( 值分
别为 .-.):和 "8"%(9439

)，未超标。
由此可见，这两天本市的污染物为
大颗粒灰尘，而非细颗粒物。

环保专家表示，) 月中下旬开
始，本市进入北方沙尘输送影响高
发期，因沙尘影响而出现空气污染
超标的天数会比较频繁。

异地扫墓、探亲访友!!上海三大火车站迎来清明客流高峰

铁路今发送旅客或超30万人次
祭
先
烈

敬
先
贤

忆
先
人

本
市
各
界
人
士
举
行
清
明
节
感
恩
活
动

胡
光
村
赶
制
十
万
个
青
团

沃尔玛乐购部分青团菌落超标
沪上抽检135件青团，4件产品不合格

,-./0

上午8时：PM10超标 PM2.5达标

本市空气连续两天轻度污染

样品名称 被抽检人 标称商标 标称生产企业 规格 生产日期或批号 主要不合格项目

!菌落总数#标准值$!!""""#$%&'"

青团

艾草糕团

青团

青米团!冷加工"

沃尔玛华东百货有限

公司松江松汇路分店

上海金山乐购

生活购物有限公司

上海市金山区

陈俊霞食品店

上海农工商

朱家角超市有限公司

&

麦园

阿呆闲品

万寿斋

上海虹口糕团

食品厂

上海麦园食品厂

上海华榕食

品有限公司

上海三香食品有

限公司食品厂

(""'&袋

)*"'&包

计量称重

+""克&盒

)"!),"(,!+

)"!)&"(&)"

)"!)&"(&))

)"!)&"(&)*

菌落总数!!*"""#$%&'"

菌落总数!!(""""#$%&'"

菌落总数!)(""""#$%&'"

菌落总数!!+"""""#$%&'"

!上接第!版"

集各种好运道于一身的樱花节
是幸运的，但樱花节人气能否经久
不衰，樱花节之外的&&个月该如何
吸引游客却是主办方需要认真思考
的。据测算，樱花节之外的&&个月，
日均游客才!"""人，分散在相当于
("个静安公园大小的顾村公园内，
可能走半天也碰不到几个游人。樱
花节期间的热闹与节后的冷清，这
样的极度反差需要园方着力培育荷
花、桂花、梅花展来改善，毕竟，对上
海市民来说，荷、桂、梅人气并不比
樱花差多少。
为提升上海樱花节，市绿化市

容局已选派本市园艺技术实力最强
的辰山植物园，与顾村公园一起组
建上海樱花研究所，这也是本市首
个为花展而设的专业研究机构，为
樱花节的新品种引入、观赏品质提
升、栽培技术优化进行专业研究。而
顾村公园也将稳扎稳打，在樱花专
家的指导下，继续扩大樱花种植面
积，在华东地区甚至全国打响上海
樱花节品牌。
“樱花节模式”给人以启迪，上

海各大花展也同样需要不断提升，
成长发展。市绿化市容局已对上海
各大花展提出了“做精做强”要求。
以樱花节、杜鹃花展、梅花展等等为

主的专业花展，要走精益求精、创出
特色之路，力求通过花展形成公园
花卉特色。滨江森林公园通过营造
“杜鹃山”景观、改善土壤、引入新品
种，已成为华东地区杜鹃花展之最；
上海古猗园今年将承办全国荷花
展，荷花特色正在形成之中；辰山植
物园的热带兰展在今年首届获得成
功后，明年将继续扩大规模，向亚洲
知名兰展目标努力。同时，以上海花
展为代表的全市性综合性花展，需
致力于“做强”，不断提高办展水准，
吸引全国乃至全球园艺界带来最新
园艺新技术、花卉新品种参展，以百
年切尔西花展、费城花展等为目标，
力求打造成为闻名全国、名扬海外
的上海花展知名品牌。

申城花展今亮!成长目标"


